

Defensoría de los Derechos Universitarios de la UAA fortalece su red de apoyo con capacitación integral



BOLETÍN 71 Defensoría de los Derechos Universitarios de la UAA fortalece su red de apoyo con capacitación integral

- Entre las temáticas abordadas se analizó a detalle la figura enlace-orientador; la cultura de paz, los derechos humanos en la docencia, discapacidad e inclusión, entre otros.

Con el objetivo de garantizar la protección y defensa de los derechos de la comunidad universitaria, la Defensoría de los Derechos Universitarios de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, en colaboración con la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Aguascalientes (CDHEA), llevó a cabo un programa de capacitación intensiva de tres días dirigido a sus enlaces-orientadores e integrantes del Comité Institucional para la Equidad de Género (CIEG).

Al respecto, la Defensora de los Derechos Universitarios, Mtra. Alejandra Chávez Lomelí, comentó que los enlaces-orientadores desempeñan un papel fundamental como primer punto de contacto para estudiantes, docentes y personal administrativo que hayan sufrido alguna vulneración a sus derechos. Su labor consiste en brindar atención, dar seguimiento y canalizar de manera efectiva los casos que se presenten.

Durante la capacitación, a la que asistieron alrededor de 30 personas, se abordaron temas de gran relevancia para el cumplimiento de sus funciones, entre los que destacan: la Ley General de Educación Superior; la legislación y la estructura de la UAA; funciones de la Defensoría de los Derechos Universitarios y del Comité Institucional para la Equidad de género, así como lo correspondiente al Protocolo de Atención ante situaciones de acoso, discriminación y violencia.

Además, se analizó a detalle la figura de enlace-orientador, y los participantes recibieron información sobre la cultura de paz, los derechos humanos en la docencia, discapacidad e inclusión con perspectiva de derechos humanos.

Esta iniciativa responde al compromiso de la Dra. Sandra Yesenia Pinzón Castro, rectora de la UAA, de promover una cultura de paz y respeto dentro de la comunidad universitaria, tal como se establece en el Plan de Desarrollo Institucional.

Con este tipo de actividades, la UAA busca fortalecer las capacidades de su personal y garantizar que todos los miembros de la comunidad universitaria cuenten con el apoyo y la orientación necesarios para ejercer sus derechos plenamente.

Cabe mencionar que estas capacitaciones fueron posibles gracias a la colaboración con la Lic. Elizabeth Guinea Rivera, directora de educación de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Aguascalientes.

Es importante que los integrantes de la comunidad universitaria conozcan a su enlace-orientador; pueden hacerlo a través de las redes sociales de la Defensoría así como en su página <https://www.uaa.mx/defensoria/>

---000---

Ciudad Universitaria

24 de febrero de 2025